



## OFICIO DE PAPEL

## EBRARD EN RUTA DE COLISIÓN CONTRA LÓPEZ OBRADOR Y CLAUDIA SHEINBAUM

Por Miguel Badillo

Desesperado por su incapacidad para remontar en las encuestas que siguen favoreciendo con 13 puntos a Claudia Sheinbaum sobre su más cercano contendiente, el segundón Marcelo Ebrard Casaubón continúa con su estrategia de tratar de descarrilar el proceso de selección que, en los próximos días, elegirá a la persona que contendrá por la candidatura presidencial de 2024 por la coalición Morena-Verde-Partido del Trabajo.

Muy activo en redes sociales, conferencias de prensa y entrevistas a modo, quien fuera secretario de Relaciones Exteriores los primeros cuatro años y medio del gobierno de la 4T ha lanzado sin pruebas fuertes señalamientos directos en contra de la exjefa del gobierno capitalino e indirectamente también contra el presidente Andrés Manuel López Obrador, a quienes acusa de utilizar recursos públicos federales de la Secretaría del Bienestar para hacer campaña en favor de Sheinbaum.

Ebrard asegura que, entre las irregularidades cometidas en el proceso de las precampañas, la exjefa de gobierno capitalino paga encuestas para favorecerla, realiza acarreo, utiliza financiamiento público y, según él, funcionarios federales de la Secretaría del Bienestar hacen proselitismo en favor de Es Claudia.

Por si lo anterior fuera poco, Marcelo ordenó rechazar el método de selección de las cuatro empresas encuestadoras elegidas por el comité organizador para encargarse

del proceso final de selección del aspirante presidencial, así como promover mediante 80 diputados de Morena una denuncia ante el INE por un supuesto "favoritismo" del gobierno federal hacia Sheinbaum.

Esa denuncia de los legisladores morenistas podría complicar las cosas en el proceso interno de selección por una sencilla razón, que el INE todavía es dominado por consejeros en favor de la oposición, pues la mayoría de ellos fueron impuestos cuando PAN y PRI gobernaron este país y entonces harán hasta lo imposible por impedir que Morena se mantenga en el poder y como Claudia es la que reúne la mayor simpatía de las y los mexicanos según las encuestas, entonces podrían fallar en contra de quien va en el primer lugar de todos los presidentiables y así darle más oportunidad a la candidata opositora que es Xóchitl Gálvez.

Lo que en realidad hace Ebrard es lanzar acusaciones sin aportar evidencia alguna; es decir, puras declaraciones que crean confusión, malestar y encono entre los seis aspirantes presidenciales de la coalición Morena-Verde-Partido del Trabajo, con el propósito de justificar anticipadamente su próxima renuncia a Morena y romper con ello la unidad de la coali-

ción que se había comprometido a respetar, pero como el resultado de los muestreos previos recogidos entre la población por empresas privadas en sociedad con medios de comunicación le es adverso, ya negoció con el dueño de Movimiento Ciudadano, el expriista Dante Delgado, para contender por la Presidencia de la República desde las filas del partido naranja.

Marcelo Ebrard sabe que lo que menos tiene es tiempo y a escasas dos semanas de conocer mediante encuesta a quien representará la coalición de izquierda para los comicios presidenciales de 2024, quien fuera el titular de la SRE no ha logrado revertir la tendencia de los muestreos que mantienen desde hace meses a Claudia Sheinbaum a la cabeza de todos los aspirantes, de hasta con 13 puntos de ventaja de su más cercano contendiente, que es el mismo Marcelo en un segundo lugar, seguido de Adán Augusto,

Gerardo Fernández Noroña en cuarta posición, Manuel Velasco en quinta y hasta el final Ricardo Monreal.

En esta precampaña electoral, los aspirantes presidenciales de las dos coaliciones siguen la regla política de apuntar y disparar con todo a quien lidera las encuestas, que es Claudia Sheinbaum, para tratar de

bajarla y poder volver a la contienda en mejores condiciones competitivas; sin embargo, ni las acusaciones sin fundamento, los berrinches de algunos, los ridículos de otros o hasta las quejas sin fundamento de que el piso está disperejo, han logrado detener las preferencias de la población sobre quien hasta unas semanas ocupaba la jefatura de gobier-

**Ebrard asegura que, entre las irregularidades cometidas en el proceso de las precampañas, la exjefa de gobierno capitalino paga encuestas para favorecerla, realiza acarreo, utiliza financiamiento público...**



Foto: X @m\_ebrard



no de la capital del país y que seguramente será la primera presidenta de la República.

Comentábamos en la columna anterior la previsible ruptura que se avecina en las filas de la 4T de parte de uno de sus principales contendientes, Marcelo Ebrard Casaubón, quien no tardó en sacar la cabeza para hacer un último esfuerzo y tratar de conseguir un milagro que nunca vendrá para revertir la amplia ventaja de dos dígitos que lo separa del primer lugar que es Claudia, por lo que le lanzó acusaciones directas que no sólo impactan en contra Sheinbaum, sino alcanzan al propio presidente López Obrador, quien para amainar el fuego “amigo” y llamar a la cordura a Marcelo en pro de la unidad que es necesaria en una contienda electoral, ha declarado que es muy normal que se hagan señalamientos en medio de un proceso de selección y dijo que hay total libertad de expresión y de opinión.

La desesperación y enojo de Marcelo es más que evidente e inevitable por la derrota que le espera para los primeros días de septiembre, ante lo cual tiene preparado un plan B, que incluye primero romper con Morena y con la unidad que había prometido respetar ante cualquiera que fuera el resultado y, después, convertirse en el candidato presidencial del Partido Movimiento Ciudadano que controla su amigo Dante.

Así que para tratar de no verse como un traidor ante su próxima ruptura con el presidente López Obrador y con la coalición Morena-Verde-Partido del Trabajo, el Carnal Marcelo sembró dudas en una conferencia de que había múltiples irregularidades en el proceso y lanzó acusaciones sin fundamento alegando que hay una cargada federal desde la Secretaría del Bienestar para que Claudia Sheinbaum sea la candidata oficial para la Presidencia de la República.

Sin embargo, mientras López Obrador sigue llamando a la unidad y dice que confía en los seis aspirantes de que respetaran los acuerdos, y asegura que hay la instrucción a todos los servidores público de no usar recursos públicos para hacer campaña; otros contendientes como Gerardo Fernández Noroña, del Partido del Trabajo, acusa a Marcelo de ambicioso vulgar, porque está rompiendo la unidad del movimiento, y confirma el diputado que es un hecho la renuncia Ebrard porque se va al Movimiento Deshauciado.

#### LOS OTROS ASPIRANTES DE LA OPOSICIÓN

En la disminuida oposición también hay reclamos y quejas, y de los aspirantes a competir por la coalición PAN-PRI-PRD ya sólo quedan tres, dos panistas y una priista, mientras que uno de los perredistas descalificados, Miguel Ángel Mancera, impugnó ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación el proceso interno del Frente Amplio por México, al acusar al comité organizador de negarle los resultados de la primera etapa y la falta de notificación de los motivos por los cuales fue sacado de la competencia.

A pesar de que la cargada opositora ya eligió a Xóchitl Gálvez como su candidata para la contienda a la Presidencia de la República de 2024, aún siguen en la simulación la priista Beatriz Paredes y el panista Santiago Creel, mientras que el priista Enrique de la Madrid ya quedó fuera.

Ante la evidente derrota que sufrirá la oposición, la lucha ahora de las tres fuerzas políticas de derecha es, primero, por mantener su registro y, después, lograr más curules en el Congreso y con ello impedir que Morena y sus aliados alcancen las dos terceras partes de las dos cámaras, las de Senadores y Diputados.